

**8 Société et Culture**

**Ici et ailleurs**

• **Epidémie**

**61 décès de la méningite depuis janvier**

La méningite a fait 61 morts depuis début janvier au Niger, où plus de 550 personnes avaient succombé à cette maladie l'année dernière, a indiqué hier l'Onu.

« Du 4 janvier au 13 mars, 736 cas de méningite dont 61 décès ont été enregistrés au Niger », indique le bulletin mensuel du Bureau des affaires humanitaires de l'Onu (Ocha) à Niamey. En effet, Niamey est touchée par la maladie avec 248 cas et six décès. Les enfants âgés de moins de quatre ans et ceux de 5 à 14 ans, sont les plus affectés avec, respectivement, 30% et 35% des personnes malades, déplore l'agence onusienne.

Pour prévenir une épidémie de grande ampleur, le ministère de la Santé, avec l'appui de l'OMS, l'Unicef et de Médecins sans frontières (MSF), a lancé des activités "de prise en charge" des malades et de "prévention".

• **Sciences**

**Quête de jouvence**

La gérosience est mobilisée contre les outrages de l'âge en cherchant à prévenir les maladies et dégénérescences liées au vieillissement, pour prolonger le nombre d'années passées en bonne santé, voire la durée de la vie. Ses travaux portent sur les effets anti-vieillesse de la réduction du nombre de calories consommées, qui permet de prolonger la vie et de préserver la santé chez des animaux de laboratoire, en agissant sur des gènes identiques à ceux des humains.

• **Santé**

**L'OMS appelle la Chine à plus de contrôle des vaccins**

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a exhorté la Chine à davantage contrôler les vaccins vendus dans le secteur privé, après un retentissant scandale de doses périmées ayant suscité l'indignation publique et des inquiétudes sur la sécurité sanitaire.

En effet, les vaccins stockés et transportés illégalement ou de façon inadéquate auraient été vendus, pour une valeur totale de plusieurs dizaines de millions d'euros, selon la presse chinoise.

« Les vaccins qui sont dans le secteur privé ont besoin d'être contrôlés, stockés, maniés, et distribués conformément aux normes reconnues », a déclaré, lors d'une conférence de presse, Lance Rodewald, spécialiste de la vaccination à l'OMS.

**Rassemblés par AJT et SNN**

**Choses vues**

**Traversées aux abords des écoles : le péril!**

**R.H.A**

Libreville/Gabon

**PASSAGES** cloutés effacés, sinon inexistant, panneaux de signalisation invisibles, absence des dos d'âne. Tel est le constat qui se dégage autour de la plupart des établissements scolaires primaires et secondaires de la capitale. Même l'intérieur du pays n'en est pas entièrement épargné. Le phénomène est d'autant plus inquiétant, que nombre de ces écoles sont situées en bordure de route. Ce qui expose les apprenants, particulièrement les plus petits, aux risques liés à la prolifération de chauffards dans cet environnement urbain. La sécurité aux abords des écoles, nul ne peut en douter, constitue une réelle



Photo : R.H.A

**Au boulevard Bessieux, le passage clouté est entièrement effacé.**

préoccupation pour plus d'un parent d'enfant à Libreville. Le souvenir de ces jeunes élèves mortellement fauchés, il y a quelques mois, alors qu'ils sortaient des cours, ne reste-t-il pas toujours vivant dans les esprits! Ce jour-là, les établissements touchés étaient les lycées national Léon Mba et Paul Indjendjet Gondjout.

Deux grands établissements secondaires de la capitale, qui ont la particularité de partager la même route à grande circulation. L'école publique Martine Oulabou, est elle aussi un bel exemple de péril en ce qui concerne la traversée de la voie devant ces lieux fréquentés. La trop grande largeur de la chaussée y expose les élèves à des acci-

dents. D'autant plus qu'ils doivent également affronter une double traversée, celle de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC), en face du ministère de l'Économie, afin de rallier leurs habitations. Idem pour le collège/lycée Bessieux, où les passages cloutés sont quasiment inexistant. Il est nécessaire de rappeler que la signalisation horizontale et verticale (dos d'ânes, panneaux de signalisation, passage piéton) à proximité des établissements scolaires, et même ailleurs, sont des systèmes destinés à attirer l'attention des automobilistes, en les invitant à rouler au pas. Doit-on toujours attendre un cas d'accident mortel pour se pencher sur la question? La plupart des parents d'élèves interrogés expriment leur étonnement par

rapport à cette négligence dont font preuve les autorités en charge de cette question. Pour mémoire, l'Université Omar Bongo (UOB) a dû se doter des dos d'âne, suite à un regrettable accident ayant coûté la vie à un étudiant, causé par des individus se livrant à une course-poursuite! D'où l'invite faite au ministère des Transports à se pencher sur cette question, à travers sa direction générale de la Sécurité routière. Entre autres suggestions, peut-être faudrait-il toujours penser à rafraîchir les bandes blanches des passages cloutés, devenues invisibles dans la plupart des cas... On ne le dira jamais assez, la route tient le triste record de deuils enregistrés chaque année dans notre pays. Avant les maladies!

**Éducation/ Fin du colloque des directeurs d'écoles de la Circonscription scolaire de Libreville-Centre Formalisation le tenue des colloques dans l'ensemble des circonscriptions du pays**

**SNN**

Libreville/Gabon

**Le premier colloque des directeurs d'écoles de la Circonscription scolaire de la commune de Libreville-Centre s'est achevé samedi dernier avec, entre autres recommandations, la formalisation de la tenue des colloques sur l'ensemble des circonscriptions scolaires du pays. Ce qui permettra aux directeurs d'écoles d'être efficaces et de produire de meilleurs résultats.**

**LA** réflexion menée, pendant trois jours, par l'ensemble des directeurs



Photo : SNN

**Le représentant du ministre délégué à l'Éducation nationale, Sylvain Oké Oké (cravatte rouge) au milieu des participants au colloque.**

d'écoles de la Circonscription scolaire de la commune de Libreville-Centre, au complexe scolaire Michel Dirat, dans le cadre du renforcement de leurs connaissances managériales, s'est achevée samedi sur une note de satisfaction générale.

Comme à l'ouverture, c'est le représentant du ministre délégué à l'Éducation nationale, Sylvain Oké Oké, qui a procédé à la clôture des dites assises. Pour l'essentiel, la fin de la rencontre a été marquée par la lecture du rapport

final des travaux en ateliers et la remise des attestations aux participants. Les échanges entre formateurs et participants ont porté sur des thématiques telles que "Manager une école : enjeux juridico-administratif, pédagogique et social"; "le Projet d'école" et "la philosophie de la pratique de l'Approche par les compétences de base". Il en est ressorti plusieurs recommandations générales. Ainsi, sur le plan pédagogique: il a été demandé de mettre à disposition des enseignants les cahiers de situation, les guides d'invention et les bulletins de notes, de revisiter les programmes d'enseignements, afin de les adapter aux réali-

tés du moment, de distribuer des outils pédagogiques à toutes les écoles et tous les ordres d'enseignement, de renforcer la formation des encadreurs pédagogique sur l'APC et, enfin, de renforcer la formation des chargés de cours sur une pratique pédagogique efficace. Sur le plan administratif, la rencontre a débouché sur la décision de formaliser la tenue des colloques des directeurs d'école sur l'ensemble des circonscriptions scolaires du Gabon. Un cadre qui permettra aux directeurs d'école d'être efficaces et de produire de meilleurs résultats scolaires.

**Religion**

**" La fête de la Pâques tire ses origines des temps de Moïse "**

**F-K.O.M**

Libreville/Gabon

**"Le sens premier de la Pâques".** C'était le thème de la conférence animée samedi à l'IAI par l'évangéliste Mauricette Ntsame Messi des Assemblées des églises de réveil. Selon la conférencière, la fête de la Pâques tire son origine de l'époque de Moïse, alors que les enfants d'Israël sont en situation d'esclavage en Égypte depuis 400 ans. En effet, à la veille du départ des Israélites d'Égypte, Dieu a dit à Moïse de demander à chaque famille israélite d'immoler un veau sans tâche, ni ride. De tremper les feuilles d'hysope dans le sang qui aura coulé du corps de l'animal, et de badigeonner les battants et les



Photo : Kennedy Ondo

**Mauricette Ntsame Messi : "A la Pâques, les Chrétiens doivent marquer un temps de réflexion et non faire des orgies".**

linteaux de sa maison avec ces feuilles. «C'est ainsi que quand l'ange de la mort est passé la nuit du départ, dans toutes les maisons Égypte, il a tué tous les premiers-nés de toutes les familles qui s'y trouvaient, jusqu'au premier-né de pharaon, roi d'Égypte, épargnant les

maisons badigeonnées de sang. Un sang qui préfigurait le sang de Jésus », a expliqué l'évangéliste. Et une fois sorti d'Égypte, l'Éternel a exigé aux enfants d'Israël de commémorer, chaque fois, à la même période de l'année, leur libération du joug de pharaon, pour revenir à l'obéissance

permanente à Dieu. «La Pâques que les chrétiens commémorent en mémoire de la résurrection de Jésus-Christ est aussi quelque part en souvenir de la Pâque originelle, la crucifixion du Christ étant intervenue quelques heures seulement après la célébration de la Pâque juive », a indiqué l'oratrice. Pour elle, les Chrétiens doivent marquer un temps de réflexion et d'introspection, durant la Pâques, pour éviter de trop s'éloigner de Dieu. Ils ne doivent pas vivre comme ils veulent, sans se soucier de Jésus, qui a payé le prix de la croix, à travers son sang versé. Elle a ensuite déploré le caractère festif de la célébration de Pâques chez plusieurs Chrétiens. «Ils font des orgies, boivent et mangent plus qu'à l'ac-

coutumée, sans s'interroger sur la destination de leur âme s'ils meurent durant les heures qui suivent ou durant l'un des 364 prochains jours », a-t-elle regretté, précisant que Dieu ne tient pas compte des temps d'ignorance, comme cela est écrit dans la Bible au niveau du livre des Actes des Apôtres, au chapitre 17 verset 30. « Ne dis pas j'ai trop assassiné, je me suis trop prostitué, j'ai trop fait l'inceste, j'ai trop volé, je me tournerais vers Dieu seulement après avoir remis de l'ordre dans ma vie », a-t-elle recommandé. Rappelons que cette évangéliste n'est pas à sa première sortie. A la Pâques 2011, elle a organisé une conférence sur le thème "La nouvelle naissance". En 2012, c'était sur "La repentance" et en 2013 "l'Église".